
École élémentaire Le Nôtre  Compte rendu deuxième conseil d'école  
01 34 64 30 69  2011-2012 
        Vendredi 30 mars 2012 
 
Présents : Enseignants : Mmes Arouh, da Paz, Guidici, Lavigne, Le Guern, Luciani, Mauborgne, Pelletier, Surcin, Trouvé 
Ms. Laurent, Sauphanor 
Parents : AIPE : Mmes Frèrejacques, Plocus   
Parents non constitués en association : Mmes Debiane, Degardin, Guere, Savet 
Pour la mairie : Mme Châtelain 
 
Absents excusés : M. l'inspecteur de l'éducation nationale 
Mme Votte (enseignante) 
Mmes Le Moal – Feyrignac (Parents d’élève) 

Ordre du jour : 
 

1. Travaux dans et à l'extérieur de l'école 
Au chapitre des travaux prévus cet été : remise en peinture du deuxième étage du bâtiment :  

 
-     peinture des classes 
- remise aux normes du système électrique (éclairage) 
- pose de film antisolaire sur les vitres 

 
La réalisation de ces travaux sur les 3 niveaux de l’école est budgétairement échelonnée sur 3 ans. 
 
M. Laurent réinsiste sur la nécessité de changer d’urgence le coffret de la vanne de gaz dans la cour.  
Parcours de billes : pas de système d’évacuation de l’eau prévu. Parcours très sale et gelé en hiver. La réparation semble 
impossible (fragilité de l’ensemble). Les services Techniques sont à la recherche d’une solution d’amélioration voire de 
suppression. 
 
Dans la rue Le Nôtre, il est demandé d’envisager la mise en œuvre d’une place « handicapé ». Les travaux sont onéreux, des 

normes existent qui demandent la réfection des trottoirs. Il est demandé de recenser les besoins réels. 
 
2. Budget  

Jusqu’à présent, la possibilité de cumul du budget investissement sur plusieurs années existait. Ce budget permet les 
investissements lourds (meubles, escabeaux….). 
Cette année, remise à 0 de cette ligne budgétaire sans aucune explication. Perte pour l’école,  9957.22 €. Un accord pour des 
achats « au coup par coup » semble possible. Mais le devenir de la transparence et de l’équité entre écoles inquiète M. Laurent. 
Il fait part de sa réprobation quant à la démarche : pas d’explication précise de la part de la mairie, information qui n’en est 
pas une… 
Sur la commune, la majorité des directeurs conteste la démarche. 
 

3. Temps repas 
Quelques soucis sur le temps repas sont évoqués par Mme Debiane. Des parents (essentiellement de Cp) se plaignent de la 
sévérité des animateurs, du fait que les enfants n’ont pas le droit d’aller aux toilettes, du manque ponctuel d’encadrement… 
Mme Debiane a été reçue par M. Gomes, coordinateur du temps repas sur les différentes écoles de la ville. Il a apporté des 
réponses à ses questions et propose aux parents qui le souhaitent de venir prendre un repas à la cantine. Mais il y a nécessité 
de le prévenir à l’avance (lui, pas forcément les équipes d’encadrement) pour que les repas soient commandés.  
L’équipe enseignante ne se positionne ni par rapport à ces remarques ni par rapport aux réponses apportées dans la mesure où 
l’organisation et la gestion de ce temps relèvent de la seule municipalité. Elle tient cependant à relever une très nette 
amélioration de la qualité de ce temps par rapport aux années passées. 
 

4. Plan particulier de mise en sûreté (PPMS) 
Ce plan, obligatoire dans tous les lieux qui accueillent du public, consiste à prévoir l’organisation et la gestion de la mise en 
sureté des enfants en cas de risque majeur (naturel mais aussi technologique). 
Un exercice dit « de confinement » est prévu  le 25 mai 2012 au matin, en lien avec la maternelle, le centre de loisirs, le 
personnel de l’office…. 
Les parents élus sont conviés à assister à cet exercice s’ils le souhaitent. Le complément des mallettes de première urgence 
doit être livré courant avril. 
Le PPMS est disponible sur le site de l’école : http://www.ec-lenotre-st-ouen.ac-versailles.fr/ 
Rubrique : « Dans le bureau des directeurs » 
 

5. Aides aux élèves – bilan intermédiaire 
L’aide aux apprentissages est étalée sur 4 périodes pour l’instant. Il s’agit d’un bilan purement quantitatif. Le bilan qualitatif est 
tiré en fin de chaque période par l’équipe enseignante et un bilan général et fixé en fin d’année scolaire. 
 

Périodes 
Nombre d’élèves auxquels l’aide a 

été proposée 
Nombre de 

refus 

1 70 5 

2 66 2 

3 64 2 

4 57 2 

 
Du 16 au 20 avril, 12 élèves participeront au stage de remise à niveau encadré par M. Sauphanor et Ben Aadia. Un livret 
faisant le point des compétences travaillées sera remis aux parents en fin de stage. 
 

http://www.ec-lenotre-st-ouen.ac-versailles.fr/


L’aide du RASED (Réseau d’Aides Spécialisées aux Élèves en difficulté). 
Cette aide apportée par le RASED n’est pas du tout du même ordre que l’aide précédente. Elle concerne des élèves signalés par 
les enseignants pour des difficultés ponctuelles ou plus générales. En fonction des priorités, les membres du RASED apportent 
des aides très spécifiques. Les parents en sont informés. 
Il s’agit là aussi d’un bilan quantitatif. 
Nombre d’élèves signalés  

par les enseignants 

Nombre d’élèves pris en charge 

Par les membres du RASED 

Type d’aide 

115 85 

Aide psychologique (entretiens, bilans psychométriques, équipes 
éducatives…) 

40 

Rééducation  

Remédiation pédagogique 45 

 
Le poste E (remédiation pédagogique), occupé aujourd’hui par Mme Chaudières, est actuellement à temps plein sur le groupe 
scolaire. Cette présence évoluera très probablement à la baisse dès la rentrée 2012. 
 

6. Passage au collège (procédures et calendrier) 
Les procédures d’inscription au collège sont en cours. Elles se font par le biais d’une application en ligne nommée Affelnet. 
12 élèves ont demandé à ne pas rejoindre leur collège de secteur : départ vers d’autres départements, départs vers 
l’enseignement privé, départ vers des collèges proposant des formations spécifiques (musique par exemple), orientations 
autres que celle vers la 6ème générale. 
 
Donc a priori, en fonction des adresses de domicile, 35 élèves intègreront le collège Le Parc et 4 intègreront le collège Marcel 
Pagnol.  
 
Calendrier : commission de dérogation les 15 et 16 mai. 
Notifications d’affectation : 5 juin 2012 
 
Pour les autres classes : fiches navette :  

Proposition du conseil des maîtres : 10 mai 
Retour : 25 mai 
Décision du conseil des maîtres : 29 mai 
Retour : 14 juin 
 
Commissions d’appel : 26 juin 

7. Projet d'école – Questionnaire 
Actuellement, 180 retours soit 66,79 % des enfants (274) et 83.94 % des familles(218). 
Le dépouillement est en cours. Les résultats seront publiés sur le site de l’école. Les parents en seront informés. 
 
Dans la cadre de son projet d’école, l’équipe enseignante travaille à un livret d’accueil qui sera proposé à la rentrée prochaine. 
 

8. Manifestations 
Demande de kermesse de la part des parents. La réponse de l’équipe enseignante est négative quant à ce type de 
manifestation. Pour tout renseignement, contacter M. Laurent à l’école. 
 
Exposition fin d’année comme l’an passé. Le principe est acté, mais la date non encore fixée.  
 
Journée festive pour les enfants. Elle aura lieu durant la dernière semaine de classe. 
 

9. Vie des classes -  des moments à retenir  
Ce1 et Cm2 : Évaluations en mai 2012. Les dates ne sont pas encore communiquées. 
 
Ce1 – Cm2 : travail avec la médiathèque. Travail autour de l’arbre.  
 
Cp-Ce1 : Carnaval le vendredi 6 avril – lâcher de ballon à 14h15 puis défilé dans les rues 
 
Cm2 : piscine tous les lundis pour les élèves ne sachant pas nager. 
Golf : tous les jeudis pour les deux classes  - 10 séances et une rencontre inter écoles . 
 
Cm1 : bilan – Classe transplantée. Il est disponible sur le site de l’école. 
 
Sorties : 14 juin : Cm1 et 1 Cm2 : sortie à Provins 
28 juin : Ce1 – Sortie dans le Vexin 
les autres sorties restent à définir. 
 
 
 

         Pour l’AIPE       Pour les parents     Pour l’équipe  
         Mme Frèrejacques      non constitués en    enseignante 
       association     M. Laurent 
       Mme Debiane 
 

 

 

 
 


